

1. Höhenkirchner DWZ-Pokalturnier

Endlich gab es wieder einmal ein Schachturnier mit einem echten Gegenüber. Am Sonntag, den 7.11.2021, fand in der Mehrzweckhalle unser 1. Höhenkirchner DWZ-Pokalturnier statt. Mit 96 Teilnehmern bei einer Teilnehmergrenze von 100 war es ein sehr gut besuchtes Turnier.

Wegen der aktuellen Corona Lage wurden die Erwachsenen nach der 3 G + Regel überprüft. Weil nach dem Ende der Herbstferien kaum ein Schüler getestet sein konnte, hatten wir uns kurzfristig dazu entschlossen, alle nicht geimpften Schüler dank tatkräftiger Unterstützung von Monika und Jürgen Kolb einem kostenlosen Schnelltest zu unterziehen.

In der Mehrzweckhalle spielten vor dem Vorhang die Gruppen U8, U10 und U12 (siehe Bild 1), hinter dem Vorhang zwei Meistergruppen mit jeweils 4 Teilnehmern und 13 Amateurgruppen mit ebenfalls jeweils 4 Teilnehmern (siehe Bild 2). Bei diesen beiden Gruppen sind auch Erwachsene zugelassen, so dass Jugendliche und Erwachsene in einer Gruppe gemeinsam spielen. Die Gruppen werden nach DWZ (**D**eutsche **W**ertungszahl für die Spielstärke eines Schachspielers) sortiert zusammen gestellt, so dass immer in etwa gleich starke Teilnehmer zusammen kommen. Die Meistergruppen tragen zwei Langpartien im K.O. System mit 90 Minuten Bedenkzeit pro Spieler aus. In der Amateurgruppe spielt jeder gegen jeden, also 3 Runden mit ebenfalls 90 Minuten Bedenkzeit pro Spieler.

Bei einem Pokalturnier muss es immer einen Sieger geben. Kommen zwei Spieler einer Gruppe auf den 1. Platz, gibt es ein Schnellschach Entscheidungsspiel mit 10 Minuten Bedenkzeit pro Spieler. Kurios war das Ergebnis einer Gruppe, bei der alle 4 Spieler nach den 3 Runden die gleiche Punktzahl erreichten und somit alle 4 Sieger nochmal drei Runden Schnellschach ausspielen mussten.

Anders als bisher gibt es bei diesem neuen Turnierformat keine gemeinsame Siegerehrung aller Teilnehmer. Bei jeder Gruppe, die ihre Partien fertig gespielt hat und bei denen der Pokalsieger feststeht, wird anschließend sofort die Siegerehrung durchgeführt. Unser Jungtalent Anian erreichte in der 2. Meistergruppe den 3. Platz. Unser Jugendspieler Leonardo bekam in seiner Amateurgruppe als Sieger sogar einen Pokal! Alle Ergebnisse sind auf unserer Internetseite www.spvgg-schach unter dem Link „1. Höhenkirchner DWZ-Pokalturnier“ zu finden.

Dank dem Hauptorganisator für DWZ-Pokalturniere Helge Frowein, der schon im Vorfeld sehr viel Arbeit geleistet hat, war es ein schönes, gelungenes Turnier mit guter Stimmung, das Lust darauf macht es im nächsten Jahr zu wiederholen. Vielen Dank den beiden Jugendleitern Jonathan und Simon und an alle Helfer und Unterstützer, besonders auch Dominik, sowie Manuel Trumm (Fotograf).